

Comme le président Mao Tse-toung l'a recommandé à maintes reprises, a poursuivi le Premier Ministre Chou En-lai, il nous faut veiller constamment à faire la synthèse de notre expérience. Une période de travail doit être suivie du bilan de l'expérience acquise au cours de cette période. Il faut donc que notre pratique soit constante, et nous devons faire constamment le bilan des expériences. Nous devons examiner sérieusement et consciencieusement ce qui nous est arrivé, famillier l'étudier, nous le rendre familière. L'avvenir, nous faudra le chercher dans l'établissement une connaissance encore plus poussée des lois objectives de l'édition, afin de les mettre au service de notre cause socialiste et de faire en sorte que notre pays devienne, au cours de la vie d'un siècle, un socialiste puissant.

Le Premier Ministre Chou En-lai a également formulé les tâches pour le développement futur de l'économie nationale.

Il a parlé du projet du plan de développement de l'économie nationale et des dispositions préliminaires du budget pour 1965. Les tâches principales pour 1965, a-t-il fait remarquer, consistent en ceci : tout en poussant au développement en profondeur et en ampleur du mouvement d'éducation socialiste dans les villes et les campagnes, ouvrir assidûment à la montée d'un nouvel essor de la production industrielle et agricole, mener à bien les tâches qui restent à accomplir dans le cadre du rajeunissement de l'économie nationale et bien préparer le troisième plan quinquennal qui débutera en 1966.

Le projet du plan pour 1965 prévoit par rapport à 1964 une augmentation d'environ 5 % de la valeur globale de la production agricole. Nous devons continuer à appuyer le principe de la diversification de l'économie rurale, avec priorité aux cultures vivrières, compter largement sur l'économie collective et faire rayonner l'esprit de la bataille Tatché pour améliorer la production.

Le projet du plan prévu par rapport à 1964 une augmentation d'environ 11 % de la valeur globale de la production industrielle. Nous devons, tout en continuant à améliorer la qualité et à multiplier la variété des produits, accroître la production dans une mesure relativement grande.

Nous devrons généraliser l'expérience des champs pétroliers de Tatché, étendre au maximum la campagne d'éducation sur le thème : « Prendre avec les éléments d'avant-garde, prendre exemple sur eux, les rattraper et aider les retardataires. Nous devons nous efforcer d'adopter de nouvelles techniques, de pousser à la spécialisation et à la coopération, de renforcer les chaînes-faibles et d'élargir encore les capacités de production et le niveau technique.

Dans la construction de base, il faudra procéder à une meilleure concentration des forces pour appliquer la méthode des « batailles d'assainissement », et veiller à la rentabilité. Une révolution devra être entreprise dans l'élaboration des projets afin que ceux-ci répondent aux exigences du principe : quantité, rapidité, qualité et économie. Qu'il s'agisse de construction primitive ou non-productive, les investissements devront être faits à bon escient et il faudra s'efforcer d'améliorer la qualité des travaux à effectuer.

Il faudra multiplier les échanges entre ville et campagne, rendre les marchés plus actifs et continuer d'améliorer les conditions d'existence du peuple. Le projet du plan prévoit par rapport à 1964 de notables augmentations en fais de fourniture des principales marchandises, cotonnades, bulles cimentées, sucre, viande de porc, œufs, etc.

Les recettes et dépenses prévues par le budget pour 1965 seront supérieures de plus de 10 % à celles de l'année précédente et seront équilibrées. L'exécution du budget exige des entreprises industrielles et des transports et communications qu'elles élèvent encore la productivité et diminuent les prix de revient, exige des entreprises commerciales qu'elles réduisent les frais de distribution, et des entreprises du bâtiment qu'elles améliorent les coûts de la production. Toutes les branches et administrations doivent réaliser davantage d'économies sur les dépenses non-productives et dépendantes administratives.

Après avoir exposé les tâches de développement de l'économie nationale, en 1965, le Premier Ministre Chou En-lai a déclaré : pour que notre pays devienne, en une période historique très courte, à partir des conditions concrètes du pays, grâce au travail soutenu du peuple et à la pleine mise en valeur des ressources nationales, peut per-

mettre technique suivis par les autres pays, nous ne pouvons nous entraîner péniblement derrière les autres. Nous devons rompre avec la routine et pleinement tirer profit des techniques d'avant-garde afin de faire de notre pays, en une période historique pas trop longue, une puissance socialiste moderne. Voilà ce que nous entendons par grand bond en avant. S'agit-il d'une impossibilité ? Est-ce de la vanité, de la phraséologie ? Non. C'est possible. Ce n'est ni vanité, ni phraséologie. Un coup d'œil à notre histoire suffit pour comprendre.

Deuxièmement, établi de justes rapports entre la politique consistant à « compter sur ses propres forces » et la coopération internationale. Compter sur ses propres forces est le fondement même de la révolution et de l'édition. Dans les pays socialistes, seule l'édition menée à partir des conditions concrètes du pays, grâce au travail soutenu du peuple et à la pleine mise en valeur des ressources nationales, peut per-

mettre technique suivis par les autres pays, nous ne pouvons nous entraîner péniblement derrière les autres. Nous devons rompre avec la routine et pleinement tirer profit des techniques d'avant-garde afin de faire de notre pays, en une période historique pas trop longue, une puissance socialiste moderne. Voilà ce que nous entendons par grand bond en avant. S'agit-il d'une impossibilité ? Est-ce de la vanité, de la phraséologie ? Non. C'est possible. Ce n'est ni vanité, ni phraséologie. Un coup d'œil à notre histoire suffit pour comprendre.

N'avons-nous pas dans notre passé quelque chose abusant l'imperialisme, le féodalisme, le capitalisme, qui paraissaient si forts ? Partis de la pauvreté et du vide, ne sommes-nous pas parvenus, en quelques ans d'efforts, à un niveau non négligeable dans tous les secteurs de la révolution et de l'édition socialistes ? N'avons-nous pas, à notre tour, fait exploser une bombe atomique ? Ne nous sommes-nous pas débarrassés du surnom d'« homme malade » de l'Orient, imposé par les Occidentaux ? Pourquoi le prolétariat de l'Orient ne pourra-t-il accomplir ce que la bourgeoisie de l'Occident a pu accomplir ? Le grand révolutionnaire chinois qui fut le docteur Sun Yat-sen, notre précurseur, déclarait au début du siècle que la Chine connaîtrait un grand bond en avant. Cette prévision sera, à n'en pas douter, réalisée en quelques décennies. C'est là une tendance irréversible qu'aucune force réactionnaire ne pourra entraver.

Pour tirer profit des techniques d'avant-garde, l'intelligence et le talent de notre peuple doivent se donner libre cours et l'expérimentation scientifique doit être entreprise à grande échelle. Il nous faut assimiler le rayonnement des idées prolétariennes et liquider l'influence boursouflée. L'assiduité au travail, l'économie, la simplicité et le dévouement font partie du bon style prolétarien, tandis que le faste, le gaspillage et la recherche des plaisirs procèdent du style débauché de la bourgeoisie. En faisant rayonner le bon style prolétarien, de façon qu'il l'emporte dans notre société, il nous sera possible d'érayer l'influence corrompante des idées bourgeois. Ceci est d'une importance vitale tant pour la révolution socialiste que pour l'édition socialiste.

Le Premier Ministre Chou En-lai a critiqué des cas de gaspillage qui se sont manifestés dans la gestion des entreprises, la construction de base, le domaine des dépenses non-productives et des dépenses administratives. Il a appelé à développer en profondeur sur tous les fronts en vue d'accroître la production et de réaliser des économies. Tout le peuple, a-t-il ajouté, doit lutter pour accumuler jusqu'au moindre yuan en faveur du fonds d'édition et en faire le meilleur usage.

Au cours du développement futur de l'édition, a dit le Premier Ministre Chou En-lai, nombre de problèmes nouveaux ne manqueront pas de se poser, et de nouvelles contradictions et de nouveaux déséquilibres surgiront inévitablement. Mais tant que nous envisagerons et traiterons ces contradictions correctement et non d'une façon erronée que nous réalisons correctement et non pas incorrectement un équilibre général, nous serons à même de passer continuellement d'un déséquilibre à un nouvel équilibre, et notre économie nationale connaîtra un développement planifié, proportionné et rapide.

De nombreuses insuffisances, erreurs et difficultés subsistent dans divers secteurs, a dit le Premier Ministre Chou En-lai. D'autres encore viendront à se manifester. Mais nous sommes convaincus que, sous la direction du Comité Central du Parti et du Président Mao Tse-toung et à la lumière de la ligne générale, nous pourrons remédier à quelque insuffisance ou erreur que ce soit, surmonter n'importe quelle difficulté et faire progresser à pas de géant et avec assurance notre œuvre d'édition, à condition de continuer à faire rayonner l'esprit révolutionnaire qui consiste à compter sur nos propres forces de la production et de l'édition. Cependant, il existe aussi un assez grand nombre de camarades qui ne vont pas « séjourner à la base » (aller travailler pour une certaine période) et l'initiative des masses...

Nous exigeons de chaque dirigeant qu'il sache combiner les mots d'ordre de caractère général avec les directives à caractère particulier. De tels dirigeants sont légion sur nos fronts de la production et de l'édition. Cependant, il existe aussi un assez grand nombre de camarades qui ne vont pas « séjourner à la base » (aller travailler pour une certaine période) et l'initiative des masses...



(Photo A.T.A.)